
Comitês das Bacias Hidrográficas dos
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí

CT-SAM CÂMARA TÉCNICA DE SAÚDE AMBIENTAL DOS  COMITÊS PCJ

Ata da 2.ª Reunião Extraordinária da CT-SAM
22/12/2003 – 9:30

Auditório SANASA - Campinas - SP
Membros presentes
DAE Sumaré Wilson Sanches Correa
P.M. Campinas Ivanilda Mendes
CETESB Lívia Fernanda Agujaro (T)

Magda Miskolci Tinoco (S)
SAAE Atibaia Dorival Hernandes
IAC Rinaldo  de Oliveira Calheiros
P.M. Americana Rosa Maria Bueno
P.M. Hortolândia Kátia Maria Vasques Marques
Instituto Adolfo
Lutz

Valéria Pereira da Silva Freitas

ASSEMAE Romeu Cantúsio Neto

Membros Ausentes com justificativa
FUNASA
SABESP
SEMAE
CENA/USP/ESALQ

Convidados
CETESB José Francisco Lussari

Carlos Roberto Lopes
Consuelo Rico Salgueiro

1.Pauta :  A pauta e a convocação da reunião foram
enviadas aos presentes por meio de mensagem eletrônica.
2. Abertura: O sra Livia Fernanda Agujaro
coordenadora da CT-SAM dos Comitês PCJ realizou
primeira chamada às 9h:30 e não havendo quórum de
50%+1 dos membros, realizou segunda convocação às
10h:00 com 1/3 de seus membros.
Livia fez a abertura convocando os proponentes aos
projetos de interesse regional a serem submetidos ao
FEHIDRO, que apresentassem suas propostas aos
presentes. Consuelo Rico Salgueiro da CETESB, BACIA
DO PIRACICABA I,  fez a apresentação do projeto do
interlaboratorial, sendo que esta instituição será a
tomadora e executora do mesmo. O projeto terá duração
de 1(hum) ano, com a proposta de realizar duas
capacitações para implementação do sistema de gestão de
qualidade, duas rodadas de avaliação das amostras
incluindo o preparo, distribuição, aquisição de padrões
rastreáveis e análise crítica dos resultados inseridos em
um relatório a ser encaminhado aos participantes.
Rinaldo, IAC colocou a importância de se colocar a
contrapartida no projeto, o que facilitaria a sua aprovação.
Romeu solicitou esclarecimentos sobre o valor do projeto
apresentado, que foi R$ 73 000,00 e Consuelo colocou
que irá confirmar estes valores em função da inserção da

contrapartida. Foi colocada pelos presentes a importância
da aprovação do projeto, visto que já é uma demanda que
vem sendo solicitada  pela Câmara Técnica e irá
contribuir para a melhoria da qualidade dos dados gerados
em laboratórios que efetuam o monitoramento da
qualidade das águas dos mananciais das Bacias PCJ, além
de facilitar a aplicação da Portaria 1469/00. Carlos
Roberto Lopes, da CETESB, BACIA DO PIRACICABA
II, apresentou projeto sobre a implantação do sistema de
atendimento às mortandades de peixes nas Bacias PCJ,
colocando que mais de 300 casos ocorreram nos últimos 2
anos em nossos mananciais devido à má qualidade das
águas; este projeto pretende instrumentalizar os técnicos
que fazem o atendimento em campo  com equipamentos
analíticos de resposta rápida para a agilizar a tomada de
decisão, inclusive em relação às ocorrências em
captações; também pretende gerar e alimentar um banco
de dados que irá mapear os principais pontos de
ocorrência, que necessitam de uma intervenção e um
diagnóstico mais aprofundado. Romeu colocou que este
projeto é importante devido ao grande número de
ocorrências que afetam as captações. Os dois projetos
foram colocados em votação e aprovados pelos presentes
por unanimidade. Quanto ao projeto da elaboração de um
plano de gestão para o Reservatório Salto Grande e o
Sistema Atibaia, Livia colocou que existe a possibilidade
do DAEE ser o tomador, porém ainda não estava definido
até o presente a instituição que se responsabilizaria
tecnicamente  pelo projeto. Rinaldo colocou que em
função da ausência de maiores detalhes sobre o mesmo e
indefinição quanto à instituição responsável pela sua
execução técnica, não havia condições no presente de
avaliá-lo e aprová-lo. Os presentes concordaram que,
devido à importância do mesmo e o esforço do Grupo de
Trabalho do Sistema Atibaia/Salto Grande, coordenado
pela Rosa da Prefeitura de Americana em implementar
ações para a remediação do sistema e comprometimento
com as instituições locais, nova reunião extraordinária
deverá ser convocada antes do dia 09/01/2004
especificamente para avaliação desta  proposta pela
Câmara Técnica. Livia comentou a dificuldade para se
conseguir quórum  nas reuniões e Rinaldo colocou que
isto também está acontecendo nas outras Câmaras. A
sugestão foi que fossem excluídas as instituições que
nunca compareceram e não fizeram suas justificativas de
ausência por escrito, para facilitar a obtenção de quorum.
Livia irá fazer o levantamento e encaminhará a lista de
exclusão das mesmas. Dada por encerrada a reunião passo
a datá-la e assiná-la.

Livia Fernanda Agujaro
Coordenadora CT-SAM
Campinas, 22/12/2003.


